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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE VIALIDAD Y TRANSPORTE. 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas con once minutos del día veintiocho de 
octubre del año dos mil trece, en la Sala de Juntas del Instituto Municipal de Planeación, ubicada en 8 
oriente 1014 Barrio El Alto, Puebla, Pue.; Con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción 
VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio 
de Puebla y en cumplimiento al Artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las 
siguientes personas: 

 
CONSEJEROS 

 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo. Presidente del Consejo Ciudadano de Vialidad y 

Transporte. 
L.A.E. Ma. Elena Reyes Montiel. Consejera Suplente de Sr. Delfino Juan Reyes. 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez. Consejero.  
Arturo Romero García. Consejero.  
M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti. Consejero. 
Mtro. José Rubén Rodríguez Domínguez. Consejero Suplente de M.I. Edgar Iram Villagrán 

Arroyo. 
Ing. Francisco Isidoro Bolaños González.  Consejero Suplente de Ing. Armando Ortiz 

Martínez. 
 

AUTORIDADES E INVITADOS 
 

Carlos Hugo Martínez y Vega. Invitado. 
Rafael Cuevas López.  Encargado del Sector 3 Comisaría Sur. Tránsito 

Municipal. 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals. Analista Consultivo “A” de la Secretaría Ejecutiva 

del Consejo de Participación Ciudadana. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de octubre 2013 con el siguiente: 

 
ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior. 

3. Seguimiento al estudio del Reglamento de Tránsito Municipal, derivado de la exposición del Ing. Gil 
Armando Báez Díaz Conti, integrante del Consejo, sobre la “Congruencia del Reglamento de 
Tránsito Municipal con otras Disposiciones” realizada en la sesión anterior. Propuestas concretas de 
los integrantes del Consejo. Preparación del documento que se presentará a la Comisión Ejecutiva 
del Consejo de Participación Ciudadana. 

4. Comentarios de los integrantes del Consejo al análisis del cumplimiento del Plan Municipal de 
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Desarrollo 2011-2014 en materia de vialidad y transporte, por el Arq. Ernesto Juárez Sánchez, Vocal 
de vigilancia del Consejo, presentado en la sesión anterior. 

5. Propuestas de los integrantes del Consejo para el Plan de trabajo anual 2014 del Consejo 
Ciudadano de Vialidad y Transporte. 

6. Asuntos Generales. 
• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
• Definición del orden del día de la siguiente sesión. 

 
LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 

 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Dio la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades e 
invitados. Pasó lista de asistencia.  
 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA Y DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Dio lectura al orden del día y se aprobó el acta de la sesión anterior. 
Dio paso al punto tres.  
 

SEGUIMIENTO AL ESTUDIO DEL REGLAMENTO DE TRÁNSITO MUNICIPAL, DERIVADO DE LA 
EXPOSICIÓN DEL ING. GIL ARMANDO BAEZ DÍAZ CONTI, INTEGRANTE DEL CONSEJO, SOBRE LA 

“CONGRUENCIA DEL REGLAMENTO DE TRÁNSITO MUNICIPAL CON OTRAS DISPOSICIONES” 
REALIZADA EN LA SESIÓN ANTERIOR. PROPUESTAS CONCRETAS DE LOS INTEGRANTES DEL 
CONSEJO. PREPARACIÓN DEL DOCUMENTO QUE SE PRESENTARÁ A LA COMISIÓN EJECUTIVA 

DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 
 
M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti.- Opinó que se tiene que hacer un estudio más concreto de la 
idea genérica que se tuvo en la presentación. Propuso formar comisiones de trabajo para desarrollar los 
fundamentos y los documentos que se presentaran a Comisión Ejecutiva y al Municipio, además de 
capacitar al personal del Ayuntamiento en el tema. 
 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Dijo que se realizará un listado de las problemáticas y sus posibles 
soluciones. Esta de acuerdo en la formación de comisiones. 
 
M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti.- Dijo que hay problemas que son fáciles de solucionar y que no 
necesitan tanto recurso económico, consideró que lo complicado es reestructurar el reglamento y los 
problemas que requieren una mayor planeación.  
 
Carlos Hugo Martínez y Vega.- Propuso que el M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti, formara las 
comisiones. 
 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Consideró importante las aportaciones que pudiesen hacer los demás 
Consejos Ciudadanos con sus especialistas en cada área, teniendo como objetivo mejorar la vialidad en la 
ciudad. Se asignaran tareas para presentar avances la próxima sesión. 
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Arturo Romero García.- Pidió delimitar los objetivos de cada comisión. 
 
M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti.- Estuvo de acuerdo con las opiniones y consideró conveniente 
solicitar apoyo de otros consejos para la modificación del reglamento en colaboración con los presentes. 
  
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Consideró empezar a trabajar con el Consejo para la Discapacidad.  
 
M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti.- Pidió se comentara a todos los Consejos y que la Secretaría de 
Vialidad y Trasporte difundiera en todos los medios de comunicación los próximos cambios en las 
vialidades para prevenir a las personas, teniendo como fundamento principal la normatividad internacional. 
 
Inspector Rafael Cuevas López.- Pidió una disculpa por la falta de atención en algunos sucesos, debido 
esto a la falta de personal. Reiteró su disponibilidad para que le hablen sobre alguna problemática 
específica.  
 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Mencionó diferentes problemas que se tienen con el trasporte de RUTA 
y su sustentabilidad. Solicitó información al respecto al Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.  
 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.- Dijo que la Licenciatura de Urbanismo y Diseño Ambiental de la 
Facultad de Arquitectura (de la BUAP), presentó una tesis que concursó y fue aceptada en Moscú. En la 
tesis se resaltó diferentes puntos que tienen que ver con el Sistema de Trasporte en una ciudad con varias 
condicionantes, entre ellos, la falta de estudios actualizados, la falta de trasporte urbano para pasajeros, la 
adaptación y el re-diseño de vialidades. Informó que el trabajo del Dr. Daniel Bussiére Yves de la facultad 
de economía, en su estudio de Origen y Destino, se analiza la factibilidad económica del trasporte urbano 
en Puebla. Otra aportación es el trabajo realizado por el Dr. Francisco Vélez sobre Vialidad y Trasporte en 
el Municipio.  
Opinó que el Programa de Desarrollo Urbano Social Sustentable del Municipio de Puebla (Edición 2007), 
muestra la estructura de la vialidad nueva y las rutas de trasporte alternativas en el Centro Histórico y que 
es necesario para consulta. Informó que se está actualizando este programa.  
Consideró importante revisar, la falta de un trasporte urbano para pasajeros, las zonas metropolitanas al 
municipio. Considerar la Megalópolis (Ciudad de México), así como la falta de mantenimiento a las 
vialidades de Puebla, sus usos y la importancia del peatón.  
 
Inspector Rafael Cuevas López.- Resaltó la incongruencia entre los diferentes reglamentos y su práctica. 
 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Resaltó la carencia de vialidades alternas a las vialidades primarias y 
su mal funcionamiento, así como las malas instrucciones para su implementación. Solicitó al Inspector 
Rafael Cuevas López trabajar esos aspectos. 
 
Inspector Rafael Cuevas López.- Explicó las obras en las que se están trabajando con el fin de generar 
vías alternas, ya que estas no existen y las que están no cumplen con su función. 
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Arturo Romero García.- Dijo que el Gobierno del Estado no considera al del Municipio, además de que las 
constructoras no establecen acuerdos. Consideró como temas a tratar: señalética, topes, semáforos, 
reglamento, información a las autoridades, capacitación, pavimentos, vialidades y obras nuevas, divididos 
en tres comisiones.  
 
M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz Conti.- Dijo que enviará una propuesta con los encargados de las 
comisiones y los temas en la primera semana de noviembre. 
 
Mtro. José Rubén Rodríguez Domínguez.- Opinó que las comisiones recogieran de todos los consejeros 
las observaciones de los problemas viales y que la Secretaría de Trasporte mantenga estrecha 
comunicación con los policías, ya que estos son los observadores de todas las carencias viales, mismas 
que provocan accidentes.  
 
 Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Pasó al punto cuatro. 
 

COMENTARIOS DE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO AL ANÁLISIS DEL CUMPLIMIENTO DEL 
PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2011-2014 EN MATERIA DE VIALIDAD Y TRANSPORTE, POR 
EL ARQ. ERNESTO JUÁREZ SÁNCHEZ, VOCAL DE VIGILANCIA DEL CONSEJO, PRESENTADO EN 

LA SESIÓN ANTERIOR. 
 

Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Señaló que no se abordará este punto ya que no se encuentra presente 
el Arq. Ernesto Juárez Sánchez, quien presentó el punto en la sesión anterior.  
 

PROPUESTAS DE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO PARA EL PLAN DE TRABAJO ANUAL 2014 
DEL CONSEJO CIUDADANO DE VIALIDAD Y TRANSPORTE. 

 
No se abordó este punto por falta de tiempo.  
 

ASUNTOS GENERALES. 
 

Recapitulación de acuerdos. 
 
1. Para el seguimiento al estudio del Reglamento de Tránsito el M. en Ing. Gil Armando Báez Díaz 

Conti, enviará por correo electrónico un planteamiento general de la propuesta y de las Comisiones 
a los integrantes del Consejo en la primera semana del mes de noviembre de 2013, para iniciar los 
trabajos de dichas Comisiones.  

2. La Mesa Directiva del Consejo solicitará a la Subdirección Técnica de Tránsito Municipal que 
informe al Consejo de lo que se ha trabajado derivado de los comentarios realizados en la sesión 
anterior sobre propuestas del Consejo en materia de señalética, específicamente en el área de 
semaforización y la propuesta de que se de difusión a la ciudadanía de los cambios que se vayan 
realizando.  
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3. La Mesa Directiva del Consejo solicitará al Ing. Armando Ortiz que tenga a bien informar al 
Consejo sobre los avances de la actualización del Programa Municipal de Desarrollo Urbano 
Sustentable. 

4. Los integrantes del Consejo aprueban la reintegración al Consejo del C. Carlos Hugo Martínez y 
Vega.  

 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo.- Siendo las veinte horas agradeció la participación de los consejeros y 
concluyó la sesión. 


